

Unternehmen in ihrer Innovationskraft stärken

Innovation ist der Motor der Schweizer Wirtschaft. Das Thurgauer Technologieforum unterstützt als Anlaufstelle für KMU deren konkrete Innovationstätigkeit. Das Ziel: langfristige Stärkung der Wettbewerbsfähigkeit von Unternehmen.

Am Anfang jeder Innovation steht eine Idee. Allerdings sind weder kluge Ideen noch ihre Umsetzung in Produkte und Dienstleistungen Zufallsprodukte. Damit Innovationen am Markt erfolgreich werden, braucht es Systematik, viel Einsatz und geeignete Rahmenbedingungen.

Thurgauer Technologieforum

Das Thurgauer Technologieforum vernetzt Wirtschaft, Bildung und Forschung und fördert so den Technologietransfer und die Innovationskraft. Fachwissen, Erfahrung und Innovationsfreude treffen mit dem gemeinsamen Ziel zusammen, den Wirtschaftsstandort Thurgau nachhaltig zu stärken.

Das konkrete Angebot beinhaltet einerseits diverse Veranstaltungen zur Information, Inspiration und Vernetzung. Andererseits ist das Thurgauer Technologieforum die lokale Anlaufstelle für Technologie und Innovation. Die Unterstützung konkreter Vorhaben beinhaltet Expertenvermittlung, Beratung zum Projektvorgehen und entsprechende Förderangebote. Letztere reichen vom Bund über den Kanton und von Hochschulen bis zu Stiftungen. Unterstützt werden Vorhaben in den Bereichen Produkt- und Prozessinnovation, Geschäftsmodellentwicklung sowie Kooperationen.

Meier Schreinerei AG, Weinfelden

Das Thurgauer Technologieforum unterstützt die KMU mit erfahrenen Fachleuten, die über spezifisches Fachwissen und vielfältige Erfahrungen in Industrie und Gewerbe verfügen. Katja Meier, die bereits in vierter Generation das traditionsreiche Unternehmen Meier Schreinerei AG in Weinfelden führt, hat nach dem Besuch einer Impulsveranstaltung mit dem Thurgauer Technologieforum Kontakt aufgenommen. Schon bald fand ein erstes Treffen mit Andreas Kaiser, Innovationsförderer und Technologievermittler, statt. Katja Meier entschied sich auf Kaisers Empfehlung zu einem strategischen Coaching, in welchem ihr Investitionsvorhaben und die bereits vorhandenen Innovationsansätze geprüft und priorisiert wurden. Zusätzlich bearbeitete das Technologieforum den Fall Meier Schreinerei im Rahmen einer Innovationswerkstatt zur Methodik von Geschäftsentwicklungen als konkretes Beispiel.

Nach vorne katapultiert

Katja Meier erzählt von ihren Erfahrungen mit dem Thurgauer Technologieforum: «Der uns vermittelte Coach hat mit uns sehr rasch eine neue greifbare Strategie entwickelt und wertvolle Kontakte vermittelt. Anfänglich waren wir gegenüber einem externen Berater skeptisch. Wir haben nicht daran geglaubt, dass das wirklich funktioniert. Aber schon nach wenigen Sitzungen haben wir gemerkt, dass unser Coach uns weiterbringt. Der ganze Prozess hat vieles in mir ausgelöst und mich sogar verändert. Ich wurde



Katja Meier im Austausch mit Andreas Kaiser vom Thurgauer Technologieforum. Bild: zVg

nach vorne katapultiert und stehe heute an einem ganz anderen Punkt wie zuvor. Die rasch umsetzbaren Massnahmen, die auch schnell Resultate brachten, haben mich vollends überzeugt.»

Peter Mesmer

Innovationsförderung

Haben Sie eine zündende Idee und eine echte Marktchance liegt auf Ihrem Tisch? Fehlen Ihnen zur Umsetzung bis zur Marktreife im Alltag dafür die Ressourcen? Und die passenden Strukturen? Beschäftigt Sie eine konkrete Herausforderung Ihres Unternehmens im Themenbereich Technologie und Innovation?

Von der Innovation zur Marktreife: Als Sparringpartner in Technologie- und Innovationsfragen begleitet das Thurgauer Technologieforum KMU durch den Innovationsprozess. Im persönlichen Gespräch ergründen die Fachleute des Thurgauer Technologieforums Ihr Bedürfnis, um Sie danach mit den entsprechenden Instrumenten gezielt zu unterstützen. Das Angebot richtet sich primär an Unternehmerinnen und Unternehmer kleinerer und mittlerer Betriebe aller Branchen und ist für Thurgauer Firmen kostenlos.



Andreas Kaiser
Experte Innovationsmanagement
058 345 55 15
andreas.kaiser@technologieforum.ch
www.technologieforum.ch

